



## SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº184.-Arrecife de Lanzarote 20 de Noviembre de 1956-Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7—Apartado, 32 Año I V

### S. S. Pío XII elogia el progreso económico de Venezuela

En una audiencia que concedió al ministro de Asuntos Exteriores de aquel país

CASTELGANDOLFO.-- En su biblioteca privada, Su Santidad Pío XII recibió en audiencia al ministro de Asuntos Exteriores de Venezuela, don José Loreto Arismendi. Terminada la conversación con el ministro, las personalidades del séquito fueron conducidas a la presencia de Su Santidad, quien pronunció un discurso en elogio a Venezuela.

«Por los preciosos mi-

nerales que ocultan las entrañas de su tierra--dijo-- Venezuela ha saltado hoy a la primera línea de la atención universal, y también por otra riqueza que la mano de Dios había escondido profusamente en esas entrañas mismas: por el oro negro que hoy la máquina moderna exige y devora a torrentes.

Dones de Dios, medios abundantísimos puestos a vuestra disposición por el dador de todo bien, pero

(Pasa a quinta página)

### Notable disminución de la poliomielitis en los EE. UU.

WASHINGTON. — Informes publicados por el Servicio de Sanidad indican que habrá este año en los Estados Unidos menos casos de poliomielitis que en cualquier año desde 1947. Se cree que la disminución puede atribuirse a la eficaz protección conferida por la vacuna Salk. Hasta ahora ha habido 12.153 casos de poliomielitis en los Estados Unidos, en comparación con 23.000 casos notificados en 1955 y el promedio de 39.000 casos durante los últimos cinco años. La Fundación Nacional contra la Parálisis Infantil dice que no se ha comunicado ni un solo caso de poliomielitis entre los 5 millones de personas que han recibido tres inyecciones de la vacuna, con los intervalos apropiados.

### LA FUNDACION MARCH DONA UN COSTOSO APARATO DESTINADO A LA LUCHA CONTRA EL CANCER

La Fundación Juan March ha donado 1.200.000 pesetas para la lucha contra el cáncer, que serán entregadas al Instituto del Cáncer del hospital de la Santa Cruz y San Pablo, para emplearlo en la adquisición de un aparato «Theratron junior», conocido vulgarmente por «la bomba de cobalto», para la curación del cáncer, debiendo utilizarse en beneficio de todos los españoles, en aplicación gratuita cuando carezcan de medios económicos.

### Con 2.500 aviones cuenta actualmente la I. A. T. A.

### Se incrementará la adquisición de aparatos a reacción para el transporte de viajeros

LONDRES.—«Dentro de los próximos años, los nuevos aviones de reacción podrán trasladar anualmente más pasajeros que un gran trasatlántico, tal como el «Queen Mary». Así lo manifestó en Edimburgo, uno de estos días Sir William Hildred, director general de la Asociación Internacional del Transporte Aéreo, en su informe a la XII Asamblea anual general. I. A. T. A. agrupa 74 líneas aéreas regulares de más de 50 países.

«Dentro de los primeros años próximos, la flota de la I. A. T. A. aumentará en 200 a 300 aviones de reacción», dijo Sir William. La capacidad total de estos aparatos rebasará, en proporción apreciable, la de la flota

actual de la I. A. T. A. que cuenta con 2.500 aviones. Sr. William condenó «la costumbre inhumana y anticuada» de establecer áreas de control del tráfico aéreo sobre la base de fronteras nacionales, asegurando que estas áreas eran ya demasiado pequeñas en muchos casos y, con la aplicación de la reacción, serían «completamente inaceptables».

El advenimiento de los grandes aparatos de reacción reducirá la duración de la jornada de trabajo en grado tal, que los horarios precisarán mucho estudio. Para conseguir el aprovechamiento y mantener los costes en un mínimo, habrá de introducirse modificaciones en la práctica actual

### EN DICIEMBRE VENDRÁ A CANARIAS EL DIRECTOR GENERAL DE CARRETERAS

Después de realizar en Madrid diversas e importantes gestiones relacionadas con los problemas de distinta índole que afectan a esta provincia, ha regresado a Las Palmas el Gobernador civil y Jefe provincial del Movimiento, Excmo. Sr. don Honorato Martín-Cobos Lagüera.

El señor Martín-Cobos ha manifestado que en la primera quincena del próximo mes de diciembre visitará (Pasa a quinta página)

El ochenta por ciento de papel de prensa que se consume en España es de producción nacional

En Guipúzcoa, concretamente en Rentería, se posee la instalación más importante de España en papel de prensa. Con ella se satisface aproximadamente más del 80 por 100 del total del consumo nacional. Destaca en su utillaje industrial su famosa máquina número 4, antes conocida por «Papelera del Carso», máquina capaz de fabricar 20.000 toneladas anuales de papel.

La Papelera Española sigue trabajando por la prosperidad industrial de la nación. Y así no descuida la evolución del sistema fabril con el deseo de colocar la producción nacional a la altura de las mejores del mundo. Están en curso notables mejoras en maquinaria y métodos técnicos. Allí donde surge una innovación, un adelanto, la sociedad papelera lo estudia y no escatima esfuerzo cuando la experiencia industrial aconseja introducirlo en sus complejos fabriles.

### Marchó a Cuba el ensayista y conferenciantes don Juan Rodríguez Doreste

Accompañado de su distinguida esposa embarcó en Santa Cruz de Tenerife, para Cuba, en cuya Universidad de La Habana pronunciará tres conferencias, el ilustre ensayista don Juan Rodríguez Doreste.

# VIDA INSULAR

## Trece pesqueros andaluces con más de 400 hombres de tripulación entraron en puerto

**Conducían 18.000 cajas de sardinas en tránsito para Huelva**

Jornadas de mucha animación portuaria se han registrado en la transcurrida semana. Aparte del habitual movimiento de barcos de cabotaje y pesca, estos últimos dedicados a la captura de tsarte, atún y pargo, nos han visitado también varios pesqueros de la flota alicantina, que siguen mostrando su preferencia por Arrecife para efectuar aquí sus operaciones de aprovisionamiento de gas-oil, fuel-oil, hielo y víveres.

Pero la pincelada portuaria más destacada de la semana la ha constituido la llegada de trece buques pesqueros andaluces, matricula de Huelva, que han entrado en Arrecife para resguardarse del mal estado del mar que se ha registrado en estos días en la vecina costa de África, hecho que les ha imposibilitado la continuación de sus faenas.

Estos barcos, por un total de 40, se dedican a la captura de sardina a 120 millas de Lanzarote, sardina que venden después sobre los muelles de isla Cristina y Ayamonte—a unas 6 pesetas kilo—para posteriormente ser envasada y distribuida—en tabales—por todo el mercado peninsular, principalmente el de Barcelona.

Los barcos llegados ahora a Arrecife llevan ya realizada la mitad de su pesca, conduciendo en total unas 18.000 cajas de sardina de 33 kilos cada una.

El patrón del «San Juan Bosco», asiduo visitante de nuestro puerto, nos dice que el 90 por ciento de las sardineras que hoy se consumen en España («embarricadas») proceden de este banco africano, y que se calcula que en la pasada zafra el volumen de captura de esta especie se puede cifrar en unos dos millones seiscientos mil kilogramos.

El mayor de estos barcos «sardineros» es el «Maribel Lloret», recientemente adquirido en Alicante, que tiene 33 metros de eslora y está equipado con un motor Diesel de 370 H P, siendo propiedad del armador onubense señor Vitorique.

La ciudad ha registrado inausitada animación, viéndose sus calles invadidas por numerosos grupos de marineros andaluces que han efectuado diversas compras en el comercio local, principalmente, galletas, tabaco y vino. La totalidad de tripulaciones puede calcularse en unos 450 hombres.

Los barcos andaluces entrados entre jueves y viernes han sido los siguientes: «Dominguez

Aranda», «Pefe», «César», «Rio Selado», «Nuestra Virgen del Pilar», «Carmen Celis», «Maribel Lloret», «Nuestra Señora de la Macarena», «Joven María del Pilar», «San Juan Bosco», «Hico Grande», «Pedro Carnio» y «Moscardó».

### Barcos a repostar combustible y hielo

También nos han visitado para efectuar diversos suministros de gas-oil, fuel-oil y hielo, los siguientes pesqueros alicantinos: «María Romero», «Juan Egerra», «Antonio Boronat», «Rafael y Luisito» y «Lorcha», todos ellos dedicados a la pes-

(Pasa a cuarta página)

## CÉSAR MANRIQUE habló el viernes por Radio Nacional de España

**Últimamente ha vendido varias obras en Londres y Nueva York**

El prestigioso crítico de Arte de Radio Nacional de España, Antonio Manuel Campoy, ha entrevistado al pintor lanzaroteño César Manrique, el pasado viernes, ante los micrófonos de esta importante emisora madrileña.

César Manrique dió a conocer su proyecto de celebrar próximamente en Las Palmas una exposición de Pintura, a cuyo fin el Cabildo Insular de Gran Canaria le prestará toda clase de apoyo y facilidades.

También se refirió Manrique a sus importantísimos trabajos decorativos últimamente realizados en las centrales de Madrid y Santander del Banco de Guipuzcoano, parrilla del Hotel Fénix, y «hall» del edificio del pantano de Cingara de Badajoz, que le han valido entusiastas felicitaciones de altas personalidades españolas.

Últimamente ha vendido algunos de sus cuadros en Londres y Nueva York, uno de ellos en 70 000 pesetas.

César Manrique manifestó por último que en fecha próxima vendrá a Canarias, para marchar des-

## CREACION DE UN BANCO DE SANGRE POR EL CABILDO INSULAR

Conocido es de todos el problema que desde hace tiempo se había planteado en esta isla al no disponerse de un Banco de Sangre para atender casos sanitarios de urgencia. El Cabildo Insular de Lanzarote, con muy buen sentido, a nuestro entender, acaba de crear uno, de carácter fijo, mediante la contratación de estos servicios con una empresa médica de Las Palmas. A tal fin las existencias de plasma y sangre serán condu-

(Pasa a cuarta página)

### CICLO DE CONFERENCIAS

‘Nuestras Sociedades de Cultura y Recreo’, tema de la charla pronunciada el miércoles por el Dr. don Marcelino de Páiz García

**La conferencia de mañana estará a cargo de don Abel Cabrera Díaz**

El doctor don Marcelino de Paiz García desarrolló el pasado miércoles en los locales del Círculo Mercantil, el tema de su charla «Nuestras Sociedades de Cultura y Recreo», correspondiente a su participación en el Ciclo de Conferencias culturales que allí se vienen celebrando, con el tono de enseñanza y divulgación a que ya nos tiene acostumbrado en sus intervenciones de conferenciante.

Su charla, en la que se interesó por la vida de nuestras cuatro sociedades, la inició refiriéndose a ese instinto de asociación que existe entre los hombres que presupone la existencia simultánea de un pequeño grupo dirigente, que lleve la representación y la gestión de la actividad, y que se forma o por la imposición violenta de unos, o por la elección genérica de todos. Concreta sus pala-

(Pasa a séptima página)

## Por vía aérea llegarán en esta semana treinta y seis turistas suizos

**El ascenso a Timanfaya lo efectuarán a camello**

En el avión correo de Iberia que aterrizará a las 10:30 horas de hoy en el aeropuerto de Guacimeta, de esta capital, llegará un primer grupo de turistas suizos que, procedente de Tenerife, permanecerá en Lanzarote hasta el mediodía de mañana en que emprenderá viaje de regreso.

Por la tarde realizarán una excursión al sur de la isla, visitando la Montaña de Fuego (Timanfaya) y la del Infierno (Tinecheide), utilizando, para ascender a la primera nueve camellos preparados al efecto.

El segundo grupo, también de 18, es esperado en el avión de mañana miércoles.

**Optica MONCAR**

COLABORADORES DE «ANTENA»

MIS VACACIONES

Por José Manuel de León Perdomo

(Cazador submarinista lanzaroteño)

(conclusión)

Los días se suceden hasta llegar al miércoles 26 en que, acompañado del aficionado don José Juárez y otros amigos, nos fuimos en busca de aventuras a un lugar que se conoce con el nombre de Las Escamas; y efectivamente las encontramos. Hallábase reconociendo las cuevas que hay en gran cantidad por aquel pesquero, cuando me apercibí que con grandes voces me llamaban desde la orilla; levanté la cabeza y pude distinguir a un hombre que desde lo alto de una roca me hacía señales con un pañuelo para que me acercara; al hacerlo, me dijo extendiendo su brazo: Por allí le ha salido un tiburón a don José. Me dirigí al sitio indicado y después de recorrerlo un par de veces, sin resultado alguno, salí a tierra, donde encontré al «homenajead» que aún pálido, tembloroso y con la voz entrecortada por la emoción, me dijo que en el momento de arponear una salemá le apareció un pez gigantesco, en el que reconoció a un tiburón. A estos tiburones que se ven con alguna frecuencia por las orillas, se les da el nombre de «matreros», por ser éstos los lugares predilectos de sus cacerías. Después de oírle contar su aventura, volví al lugar del «miedo», y contra mi costumbre me dediqué a fular salemas, sin ver al «matrero» por nin-

gún sitio. Con gran cantidad de peces y sin otras novedades, emprendimos el regreso, haciendo mil comentarios sobre el tiburón.

Ha llegado el 30 de septiembre, mi último día de vacaciones. Sobre mi mesa de trabajo se amontonan las cuartillas escritas a lápiz. En mi diario figuran once meros capturados. A las nueve justamente de aquella mañana, subía a la «guagua» que me conduciría hasta el puerto de Arrieta, donde me esperaban los buenos deportistas y amigos Gregorio Armas y Antonio López. Para la última cacería submarina de mis vacaciones habíamos elegido «La Caleta del tiburón» (Las Escamas). En una pequeña falúa nos dirigimos al citado lugar, lanzándonos al agua inmediatamente de llegar el señor López y yo. El otro amigo era el encargado del manejo de la embarcación que, unas veces llamado por mí y otras solicitado por mi compañero, tuvo que hacer grandes esfuerzos para atendernos con la premura que se requería. Al dar vuelta a una punta que se interna en el mar unos doscientos metros, el espectáculo que se presentó ante mis ojos era algo increíble. Las salemas se contaban por millares; habían las suficientes para llenar las bodegas de un trasatlántico; centenares de picudas y de jure-

(Pasa a página quinta)

El momento deportivo de Lanzarote

Por LUIS ARMANDO

Con la designación de don Marcelino de Páiz para el cargo de Presidente de la Delegación Insular de Fútbol, parece que toca a su fin la crisis que este deporte ha venido sufriendo en Lanzarote. Como buenos aficionados no podemos menos que felicitarnos y desear al señor de Páiz una acertada labor en su nuevo cargo. A ello, estamos seguros, pese a lo ingrato del mismo, sabrá dedicarle todo el entusiasmo y actividad que en él son virtudes características.

Tenemos entendido que como primera medida ya ha solicitado la cooperación de aquellas personas que él cree más idóneas para compartir su labor, como asimismo la colaboración de los Clubs para iniciar actividades que sirvan de incentivo a la afición en esta nueva etapa que comienza.

En el afán de aportar nuestro granito de arena a estos proyectos de renacimiento, me voy a permitir dar mi modesta opinión con respecto a los problemas últimamente creados entre nosotros, y que dieron lugar al abandono total de todas las actividades futbolísticas.

No será necesario llevar al ánimo del nuevo Delegado federativo la idea esencial de que el deporte en Lanzarote debe ser fundamentalmente «amateur», sin peligros de caer en semiprofessionalismos viciosos que apartarían a nuestra juventud de ese bello fin que perseguimos y que preconizamos constantemente cuando hacemos defensa del deporte como necesidad de la vida moderna. Tenemos que volver a los tiempos aquellos en que el deportista consideraba cuestión de honor el defender unos colores que llevaba prendidos en su pecho, sin posibles especulaciones con unas compensaciones materiales que desvirtúan totalmente el verdadero concepto deportivo.

En más de una ocasión hemos asistido a reuniones donde la polémica y la discusión han terminado violentamente como consecuencia de suspiracias y celos entre rectores de Clubs, preocupados unos y otros de atraer para sus equipos a aquellos elementos de más valía.

No me mueve en este comentario intención alguna de hacer mención a

(Pasa a quinta página)

**BEBA VINO, pero vino puro y bueno, completamente clarificado, de... ROBERTO DIONIS.-VALENCIA**

**FABRICA DE MOSAICOS "EL CARMEN"**

Mosaicos hidráulicos, mármoles y granitos. Decoración en yeso y piedra artificial. Baldosas de cemento. Tuberías de cemento en todos diámetros, piletas, depósitos agua, fregaderos, etc. etc.

Pedidos a DIAZ Y LORENZO, Sda. Ltda.  
León y Castillo, 1 - Teléfono, 109  
Plaza de las Palmas, 2 - Teléfono, 165

El mayor consumo en todos los bares para acompañar las tapas es de...

**CERVEZA**  
**«LA TROPICAL»**  
(BLANCA, NEGRA y en BOTELLINES)  
**¡FRESCA Y ESPUMOSA!**

# BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

## Buzón del Comunicante

### Veamos por la salud y la estética

EL primer comunicante de hoy nos dice que cree debería llevarse un más riguroso control sanitario en ciertos establecimientos públicos, cuyos servicios higiénicos no brillan precisamente por su buen estado de limpieza y presentación. Porque ello—concluye el comunicante—no sólo atenta contra las leyes de la salud pública sino, también, contra el ornato y la estética de la ciudad. La población va creciendo y necesita un mayor cuidado en este aspecto.

### La Cruz de los Caídos

HACE ya mucho tiempo—nos dice el segundo comunicante de esta semana—que en la plaza de Las Palmas fué construido un sencillo pero artístico monumento para recordación de los que dieron su vida por 'a Patria. Se haría una obra patriótica y de justicia si se inscribiesen sus nombres en la placa de piedra que figura adosada a dicha Cruz.

Es una idea que brindamos a la Jefatura Insular del Movimiento.

### Piedras que sobran

EL Ayuntamiento dispone de una competente brigada municipal de obreros, cuya estimable labor es reconocida por toda la población. ¿Resultaría muy difícil encarar a la misma que hiciese desaparecer ese enjambre de montones de piedras—y de piedras sueltas—que existen a la izquierda de la carretera del Sur, cerca de la playa de El Reducto?

Ello constituye una vista de deplorable aspecto para los viajeros que diariamente circulan por aquel lugar, camino del aeropuerto.

### El ejemplo de los niños

OTRO comunicante nos hace saber con cuanto respeto y cariño tratan a las plantas los numerosos menores que cada tarde acuden a la nueva plaza de España. Es un hecho que debería servir de ejemplo a algunos ya mayorcitos, pues da la casualidad que han sido éstos, hasta ahora, los que han destrozado arbustos (avenida del Generalísimo, plaza de Calvo Sotelo y factoría Afer-sa) amparados en la oscuridad de la noche.

### Lanzarote en Francia

EN el buque francés «Dejenne», todo el mundo conoce a Lanzarote, nos ha dicho recientemente un grancanario que frecuentemente visita este paquebot galo durante sus escalas en Las Palmas. Dos camareros del barco, una planchadora y tres tripulantes—continúa—nos han hablado en términos muy elogiosos de esta isla, a la que sólo conocen por referencia de los pasajeros.

Obra en nuestro poder, asimismo, un artículo aparecido en la revista parisiense «Le Trident», titulado «Lanzarote, un paraíso en la tempestad» cuyo texto, traducido al español, ofreceremos próximamente a los lectores de ANTENA. Y es que nuestra isla, poco a poco, va adquiriendo un extraordinario prestigio entre los habitantes de la bella nación latina.

### ¡No estamos de acuerdo, amigo ESE!

FIRMADO por ESE ha aparecido en la sección del diario «Falange», Mirador, el siguiente suelto: "Se ve con agrado cómo mejora el aspecto general de nuestras paradas de taxis al incorporarse constantemente a las mismas nuevos vehículos de de importación. Las Palmas ha tenido siempre fa-

ma de poseer unos magníficos coches y en verdad que nuestros taxistas realizan un gran esfuerzo para hacer honor a esta tradición nutriendo sus paradas con los más flamantes modelos de última hora. Hace falta que este afán de renovación llegue también a las islas menores donde abunda aún tanto material anticuado e inservible".

Debe haber bastantes añitos que el amigo ESE no se da una vueltecita por Arrecife. ¡Porque, señores, miren que decir que en Lanzarote los taxis son anticuados e inservibles! Mejor sería que el amigo ESE se decidiera a echarnos una manita para que arreglen nuestras carreteras (que Lanzarote también las tiene y muy destrozaditas, por cierto) o que dirigiese sus esfuerzos a lograr que se nos reserven mayores cupos de embarque para exportaciones (que bastante falta nos van a hacer este año), y que dejara tranquilitos a nuestros taxis, que bastante modernos, cómodos y elegantes que son, y que ya quisieran para sí—en proporción a la ciudad naturalmente—otras muchas poblaciones de mayor empaque, incluyendo a Las Palmas de Gran Canaria. ¡No estamos de acuerdo, amigo ESE!

### Luces de mercurio en la calle León y Castillo

EN los pasados días se ha procedido por el Ayuntamiento a la renovación de los 18 puntos de luz de mercurio en la calle León y Castillo, que ya sufrían un considerable desgaste por su mucho tiempo de uso. También han sido colocadas las cuatro bombillas que permanecían apagadas, en dicha vía, con lo que se ha logrado una total renovación y mejora en el alumbrado de nuestra calle principal.

## Cine «ATLANTIDA» SABADO



### La más grande epopeya del Oeste

### Trece pesqueros...

(Viene de segunda página) ca del calamár.

#### Otro movimiento

En los últimos días han entrado los siguientes vapores y motovejeros españoles: "Areas y Arenal", de Málaga para la pesca; "Juanita", de Villa Cisneros, para Puerto del Rosario, con carga general; "La Palma", de Tenerife y escalas, con pasajeros y correspondencia; "Concepción Aparisi", de y para el puerto de la Luz; "Vicentuco" y "Alegranza", de la costa de Africa, con pescado en hielo para la plaza; "Herbania", de Tenerife para Las Palmas; "Guanchinerfe", de Tenerife, con gasolina y gas butano; "Rápido", de Puerto del Rosario, con carga general; "León y Castillo", de Valverde y escalas, con pasajeros y correspondencia; "Diana", para Las Palmas con un cargamento de pa-ja; "Astelena", de Las Palmas con carga general y "Evelia", del puerto de la Luz, en tránsito para Güera.

### Creación de...

(Viene de segunda página) cidas a esta capital por vía aérea, disponiéndose en el Hospital Insular de las cantidades necesarias para atender eficazmente, y con toda clase de garantías, a estos importantes servicios sanitarios.

**BEBA  
AGUA DE TEROR**

## El momento deportivo...

(Viene de tercera página)

ningún caso concreto; pero si deseo sugerir al señor Delegado federativo, sin que mi sugerencia signifique intromisión en asuntos de su competencia, que es de absoluta necesidad dictar normas encaminadas a garantizar a cada equipo que la labor de formación que hagan sus entrenadores, ha de ser respetada mutuamente, creando el estímulo entre ellos y estableciendo incluso premios para los que consigan mejores deportistas en su doble aspecto físico y moral.

Toda competición deportiva ha de llevar consigo el justo premio a unos esfuerzos realizados a través de un torneo que ha de dar al final un equipo campeón. La ambición de conquistar un trofeo nos induce en muchos casos a faltar a las más elementales normas de educación deportiva e incluso ciudadana. Puede en nosotros mucho más la pasión desatada que el sereno juicio de deportistas conscientes, y ello es causa frecuente de espectáculos deplorables que desdican y alejan a la afición sensata de los recintos deportivos.

Sería interesante estudiar la implantación de un trofeo al campeón de la

## El asesino de...

(Viene de página sexta)

un balazo de revólver en el corazón en la madrugada del 24 de agosto de 1954, dejando un dramático testamento que aún despierta profundos ecos en las masas trabajadoras

Joao Alcino de Nascimento tiene sobre su conciencia la muerte de muchas personas. Uno de sus últimos crímenes fué cometido... por error. Había prestado poca atención al relato de un «cliente» que le entregó una suma para que matara a un hombre vestido con pantalón blanco y camisa amarilla. El asesino a un infeliz transeúnte que vestía un pantalón amarillo y una camisa blanca...

deportividad que estuviera a la par en importancia al que se conceda al equipo ganador de más partidos. Esto elevaría el espíritu de superación en los jugadores y directivos, viéndose de este modo estimulados en su cometido sin ser empujados por el deseo irrefrenable de vencer al precio que sea.

Hemos sufrido las consecuencias de posturas equivocadas en las que ha prevalecido siempre el criterio particular al beneficio común. Hora es ya de que analicemos los hechos con la sabiduría de la experiencia, para no volver a caer en tan absurda como deprimente situación. Colaboremos en estrecha hermandad deportiva federativos, jugadores, árbitros, directivos y afición, y habremos echado los cimientos a la gran obra que luego acometeremos y que será para entonces la realización del equipo único, representativo de Lanzarote, que lleve nuestros colores a los campos de las islas hermanas.

## MIS VACACIONES

(Viene de tercera página)

les, habían también algunas docenas de abades, viejas, sargos, etc. Después de numerosas capturas, cuando ya teníamos decidido emprender el regreso, un grupo de jureles que perseguía me condujeron hacia un veril, en el momento que un mero desaparecía entre unas algas. ¿Si aquí no hay cuevas—pensé llevado por las apariencias—dónde se ha metido este pez? Pero mi sorpresa fué grande, cuando después de bajar los ocho o nueve metros y meter la cabeza por entre aquellas algas, un «almacén» tan grande, que tendría veinte metros de largo, se presentó ante mi vista. Me fué fácil apreciar su largura, porque en el extremo opuesto había otra entrada por donde penetraba la luz. A la vez hacía su aparición un mero pequeño y, entretenido

## CARNET SOCIAL

**VIAJEROS** —Regresó a Caracas, via Tenerife, don Carlos Vicente Arencibia Medina.

—Marcharon a Madrid don Pedro y don Lorenzo Medina Voltres.

—También marcharon a Madrid las Rvdas. María Pilar Nebot y Rafaela Betancort.

—De la capital de España llegó el abogado don José Díaz-Santana.

—Regresó a Barcelona doña Purificación Martín de Reyes.

—Llegaron de Tenerife don Carlos Schwartz Reguera, don José Tenorio de Priz, don Gonzalo Molina Díaz y don Carlos Díaz Bethencourt.

—A dicha isla hizo viaje don Bernardo Morales Méndez

—Regresó a Las Palmas, en unión de su esposa, el capitán de Infantería caballero mutilado, don Isidro Jiménez Marro.

—Con el mismo destino marchó don Antonio Arencibia Robayna.

—Regresó de Gran Canaria el administrador ge-

rente del Parador Nacional de Arrecife, don José Juárez.

—También regresó de Gran Canaria don Antonio Zabaleta Arias.

—Para pasar una temporada en Lanzarote llegó de Las Palmas la señorita Marta Acedo Croft.

—Acompañado de su familia hizo viaje a Las Palmas, el industrial de esta plaza don Enrique Díaz Bethencourt.

**NATALICIOS.**— En Madrid ha dado a luz un varón, primero de sus hijos, la señora esposa del ingeniero naval don Manuel Díaz Rijo.

**MATRIMONIOS.**— En la iglesia parroquial de San Ginés de esta ciudad se celebró el pasado viernes el enlace matrimonial de la señorita María del Pilar Perdomo Fajardo, Maestra Nacional de Guatiza, con el secretario del grupo Sindical de Transportes, y colaborador de ANTENA, don Agustín de la Hoz Betancort.

## S. S. PIO XII

(Viene de primera página) medios que han de ser empleados de tal modo que no solamente sirvan para el adelanto material, sino mucho más para un proporcionado crecimiento espiritual, si no queréis que la materia aplaste al espíritu y se imponga luego con todas las funestas consecuencias. Elementos eficacísimos del progreso, pero elementos no para una persona, sino para toda una sociedad que debe sentir sus efectos en todas sus categorías para que el desarrollo sea armónico y beneficioso», dijo el Pontífice.

## En diciembre...

(Viene de primera página) Canarias el Director General de Carreteras, a fin de estudiar detenidamente el problema de las comunicaciones interiores en las islas de Gran Canaria, Lanzarote y Fuerteventura. También, en fecha próxima, visitará Canarias el Director General de Puertos.

Lea ANTENA

# LOS REPORTAJES DE HOY

## Treinta pisos y seiscientos cuarenta habitaciones tendrá el mejor hotel de Habana

Dispondrá de bancos, tiendas, farmacias, y terraza para helicópteros

LA HABANA.-- Cuando se habla del Hotel Habana-Hilton que se construye actualmente en esta capital, es menester emplear los calificativos que le corresponden diciendo que se trata de la construcción más alta de Cuba; que tendrá la primera piscina de natación colgante de Hispanoamérica, y que será el único hotel de esta República en cuyas azoteas puedan aterrizar helicópteros.

Se trata de un hotel de 14 millones de dólares que está construyendo la «Caja de Retiro y Asistencia Social de los Trabajadores Gastronómicos», de los cuales la Caja aportará el 55 por ciento y el 45 por ciento restante será financiado por una corporación internacional en cuya operación han intervenido el Banco Cubano de Comercio Exterior, el Banco Nacional de Cuba, el Banco de Desarrollo Económico y Social (Blandes) y el Tribunal de Cuentas.

Cuando esté terminado, el Hotel se compondrá de 30 pisos y 640 habitaciones con aire acondicionado. Se instalará un Cabaret con capacidad para 500 personas en el piso 28.

Esta construcción resultará la más alta de Cuba ya que sobrepasará en 14 metros al Monumento a José Martí que se construye en la Plaza de la República.

Harto interesante resulta el acondicionamiento de aire de este majestuoso edificio, que utilizará un Worthington de refrigeración de 1.500 toneladas, que es el mayor de cuantos se han instalado en el país.

El hotel estará dotado de las siguientes comodidades y facilidades: tres

bares, un salón para bar y cocktails, tres cocinas, una cafetería, dos comedores públicos, cinco comedores privados, salón de baile con escenario y taquillas que servirá también para salón de Convenciones con capacidad para 1.400 personas, una piscina de natación con 33 casetas, enfermería, tintorería y lavandería, panadería, 15 ascensores y 6 325 metros cuadrados para locales, que serán ocupados por bancos, tiendas, oficinas de correos y telégrafos, farmacias, y cuantos más establecimientos puedan servir para comodidad de los huéspedes.

**CASA**  
recién construida, se vende, a precio económico, en la calle Blas Cabrera Topham (La Vega). Para informes, Manuel Tejera Torres.

**VENDENSE**  
SOLARES; informes en José Antonio, 79

## El asesino de Carlos Lacerda, condenado a 33 años de prisión

La trágica muerte del conocido periodista brasileño provocó el suicidio del Presidente Vargas

RIO DE JANEIRO.— El Tribunal de Rio de Janeiro ha condenado a treinta y tres años de prisión al asesino profesional Joao Alcino de Nascimento, que hace dos años provocó una de las más serias crisis de la historia del Brasil.

El crimen tuvo lugar en la noche del 5 de agosto de 1954. El pistolero Joao Alcino de Nascimento se había emboscado a la entrada de la residencia del famoso periodista de la oposición Carlos Lacerda, director del diario «Tribunal da Imprensa», que por aquellos días había desencadenado una violenta campaña contra el Gobierno del Presidente Vargas. Cuando el periodista descendió de su coche, disparó contra él, hiriéndole en un pie y matando a un amigo que le acompañaba. El capitán de las Fuerzas Aéreas Rubén Uaz. El criminal consiguió huir, no sin haber herido a un policía que intentaba detenerle.

El crimen tuvo inmediatamente profundas repercusiones en todo el país, porque pronto se supo que el asesino obedecía órdenes de Gregorio Fortuna-

to, un oscuro personaje, jefe de los guarda espaldas del Presidente Getulio Vargas.

El Ejército del Aire, alegando que el muerto era uno de sus miembros, tomó el asunto en sus manos, y después de una espectacular caza del hombre, para la que se movilizaron en el distrito federal de Rio de Janeiro centenares de personas, consiguió arrestar al autor del atentado y a sus cinco cómplices.

Aunque se pudo comprobar que Gregorio Fortunato había dado la orden de asesinar al periodista por cuenta propia y sin que de ello estuviera informado el Presidente Vargas, el Ejército del Aire y la opinión pública criticaron severamente al Jefe del Estado, y dando un sentido político al hecho exigieron su alejamiento del Poder.

La crisis, que conmovió hasta los cimientos la vida brasileña, culminó cuando el Presidente Getulio Vargas, fiel a su promesa de que «no saldría del Palacio Catete más que muerto» o una vez cumplido su período gubernamental, se disparó (Concluye en página quinta)

¡¡ LIMPIEZA y ESPUMA !!  
con  
**MAYO MISTOL**

SON PRODUCTOS INESA

REKIS

## OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

### Actos públicos en Tinajo y Mala sobre asuntos de interés tabaquero

Fueron presididos por el Delegado del Gobierno en Lanzarote

Con motivo del acuerdo de la Junta Regional Tabaquera fijando precios mínimos para los tabacos cosechados en las islas Canarias, la Cooperativa Agrupación de Productores de Tabaco de Lanzarote, en colaboración con el Delegado del Gobierno señor Alemán Lorenzo, ha llevado a cabo unos actos públicos de divulgación relativos a estos acuerdos en los pueblos de Tinajo y Mala, que caracterizan las zonas de cultivo en esta isla.

Se les aclaró, por una parte, que se trataba de precios mínimos (12'50, kilo) para los tabacos cosechados en Lanzarote en el presente año, a los que es taban los industriales obligados a comprar en el plazo de un mes (15 de noviembre al 15 de diciembre), reservándose el agricultor el derecho de ven-

derlo o no en este plazo, garantizando-elo, además, este precio mínimo hasta el día 15 de diciembre. Estos precios requieren, también, unas calidades mínimas, que para Lanzarote se han precisado en un tamaño superior a 12 centímetros de hoja, que tenga combustibilidad y la densidad característica de la zona, y que se halle debidamente curado, desechándose aquellos tabacos que conserven el color verde después de secos.

El Delegado del Gobierno hizo notar el gran interés que le había mostrado el Gobernador civil de la provincia por la labor de la Junta y del resultado de estos acuerdos en el ánimo de los agricultores, dando una prueba más de celo y atención por cuanto a esta isla se refiere

### Nuestras Sociedades...

(viene de segunda página) bras al caso de nuestras sociedades culturales y deportivas, en las que se deja sentir una perentoria y urgente necesidad de reformar el sistema reglamentario, a su juicio, que regule la forma de nombrar las Juntas Directivas, que deben merecer por otra parte la confianza de la presidencia y el beneplácito de los socios.

Pasa a considerar a continuación, las condiciones que debe reunir una buena directiva: honradez, energía y actividad.

Considera ampliamente estas virtudes fundamentales que relaciona al mismo tiempo con las características propias del español, sacando a relucir unos párrafos acertados del Dr. Ramos, que vienen a confirmar sus consideraciones.

Relata algunas anécdotas muy curiosas de Clemenceau, personaje de la política francesa que precisamente se caracterizó por lo enérgico de sus decisiones, y de las que saca juiciosos consecuencias.

Termina su intervención haciendo un llamamiento a cuantos se interesan por el deporte, para que colaboren con todo entusiasmo en torno a quienes en

### Hoy, XX aniversario del fusilamiento de José Antonio

A las 8 de la mañana se celebrará un solemne funeral en la parroquia de San Ginés

Hoy martes, con motivo de cumplirse el XX aniversario del fusilamiento en Alicante del fundador de la Falange José Antonio Primo de Rivera, se celebrarán en esta capital diversos actos con arreglo al siguiente programa: A las seis de la madrugada comenzarán los turnos de vela por camaradas afiliados al Movimiento y Jefes de Servicios. A las 8, los militantes serán relevados en estos turnos de vela por muchachos de las Falanges Juveniles de Franco y Frente de Juventudes. A continuación tendrá lugar un solemne funeral con responso en la iglesia parroquial de San Ginés, con asistencia de autoridades y jerarquías del Movimiento.

Los asistentes al acto se trasladarán después a la plaza de Las Palmas, en donde se rezará una oración por los Caídos, se hará una ofrenda de coronas y se depositarán las cinco rosas simbólicas ante la Cruz de los Caídos.

A las 9'30 de la mañana, y en el Salón de Actos del Instituto Nacional de Enseñanza Media, se procederá a explicar la lección del día, leyéndose, por el profesor de Educación Política, don Jaime Morales Teixidor, el testamento del Fundador de la Falange.

También se celebrará hoy por el Frente de Juventudes, el Día del Dolor.

### Se reúne el Delegado Insular de Fútbol con representaciones del deporte local

#### Próxima celebración de un torneo relámpago

Se están dando ya los primeros pasos para la reorganización del fútbol local. El nuevo Delegado Insular, el doctor de Paiz García, ha celebrado una reunión con directivos - representantes de clubs y otras personas de destacado relieve deportivo, para cambiar impresiones e ir fijando y señalando normas a seguir en relación con el resurgimiento de los equipos insulares. Todos mostraron sus buenos deseos y de-

cidida voluntad de cooperar con la Delegación Insular y, a tal fin, y con objeto de levantar el ánimo de la afición e ir perfilando la formación de los muchachos, se celebrará en fecha próxima un torneo relámpago con participación de varios conjuntos lanzaroteños. Oportunamente anunciaremos la celebración de este torneo, para el que ha sido donado un artístico trofeo.

## ESPECTACULOS

### CINES

#### «ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

Estreno de la dramática producción Warner Bros

#### LA LUZ BRILLO DOS VECES

por Ruth Roman, Richard Todd y Mercedes Mc Cambridge

Una muchacha en cuya vida no se encendió la luz roja que cierra el paso a los peligros de un trágico amor

(Autorizada mayores)

Jueves 7.15 y 10.15

Cifesa presenta

#### PRISIONERA DEL RECUERDO

por Paquita Rico y Enrique Rambal—Se debatía entre dos amores, sabiendo que sólo a uno podía amar—Con bailes y canciones hispano-mexicanos

(Autorizada mayores)

Sábado a las 10.15

Espectacular estreno

#### JOHNNY GUITAR

(EN COLOR)

por Joan Crawford, Sterling Hayden, Ernest Borgnina y Mercedes Mc Cambridge — La historia de una valerosa mujer en el esplendoroso y salvaje Arizona

(Autorizada mayores)

#### «DIAZ PEREZ»

Miércoles, 7.15 y 10.15

El film del Oeste

#### LOS REBELDES DE SAN ANTONIO

por Rod Cameron y Katy Jurado — Emocionante relato, ambientado en la guerra de Secesión y en la lucha de Juárez contra el último emperador mejicano

(Todos los públicos)

## SUCESOS

### Un remojón sin consecuencias

A las 11'30 de la noche del viernes, y al parecer por encontrarse en copas, se arrojó al mar, desde el segundo puente del camino del muelle, un joven de la tripulación del barco «Maribel Lloret», surto en el puerto. Otros dos tripulantes que le acompañaban se lanzaron al agua, vestidos, logrando subirlo a bordo de una lancha después de una hora de improbos esfuerzos.

### Fútbol insular

Juventud, 4 - Instituto, 2

## Lea ANTENA

# == COSAS DE LA VIDA ==

«BLOQUEADOS» EN EGIPTO QUEDARON...

## Carmen Sevilla y otros trece actores españoles que filmaban allí una película

Hasta el momento de insertar esta noticia continuaban dentro de territorio egipcio la popular actriz española Carmen Sevilla y trece actores españoles más, que se encontraban rodando en El Cairo los exteriores de la película hispanoitaliana «Amantes del desierto», al estallar el conflicto de Suez.

Se están haciendo gestiones para que puedan trasladarse todos al Sudán, y desde allí regresar a España.

## Taxista de suerte

NUEVA YORK.— Thomas J. Kane, de 29 años, taxista, ha ganado la bonita suma de tres millones doscientas mil pesetas con-

testando a preguntas en un concurso de «Lo toma o lo dobla» en la Televisión.

## Captura una tortuga de 380 kilos

VIGO.— En las inmediaciones de las islas Cies, un tripulante del vaporcito de pesca «Bueno», que se dedicaba a la pesca del congrio, capturó un ejemplar de tortuga gigante que dió un peso de 380 ki-

los y midió cerca de dos metros. La captura la realizó por medio de un garfio que el marino lanzó al animal al verle nadar entre dos aguas, arrastrándole remolcado a puerto.

## ¡Cuidado con lo que dice!

LONDRES.—Ha abierto sus puertas la Exposición del Automóvil en Inglaterra, mientras que los fabricantes de coches ingleses tienen entablada una acción legal contra la B.B.C. que fué presentada porque en un programa de esta emisora se había dicho que «los coches ingleses no son buenos y los alemanes sí lo son», según informa el «Daily Herald». El programa en cuestión lleva el nombre de «Panorama» y consiste en preguntar a los asistentes su opinión sobre los coches ingleses.

## Mata involuntariamente a una amiga

SANTANDER.— El joven de Lomeña Desiderio Blanco Velarde, de dieciocho años de edad, salió a cazar pájaros con una escopeta de 12 milímetros, y al llegar al pueblo de Yebas se puso a conversar con Laura Pérez Lamadrid, de diecisiete años. En el momento que Desiderio se disponía a colgar la escopeta sobre su hombro se disparó el arma, hiriendo gravemente a Laura, que falleció poco después.

Ya llegó a LANZAROTE...  
La exquisita AGUA DE MOYA

(naranja y limón)

Excelente calidad y precios muy económicos.

Pídala en todos los bares

# Rincón de Humor

## NIÑAS MODERNAS

El señor, a su secretaria:

—Tengo que hablar por teléfono con casa. Póngale un telegrama a mi hija diciéndole que deje por un momento de hablar con el novio.

## ES DEMASIADO

Al entregar una señora un billete en la tienda, el cajero dice:

—Señora; estas mil pesetas son falsas.

—¿Todas?—contesta la señora, asombrada.

## UNO DE CABALLOS

Un señor ve con asombro salir un caballo solo del bar restaurante.

Entra y dice al del mostrador:

—Yo nunca había tomado en serio esas historias de caballos que entran en un bar a tomarse una copa.

—Como que son inverosímiles. Por aquí nunca ha venido ninguno.

—Pero... ¿y ese que acaba de salir?

—Ese no ha venido a tomar una copa, sino a preguntar la hora que era.

## VERIDICO

—¡Querida, he jugado todo mi sueldo a la lotería...!

—¡Sinvergüenza!

—¡... y me ha tocado el «gordo»!

—¡Amor mío!

## REALIDAD

—¿Cuánto me cobrará usted por arreglar mi coche?

—¿Qué le pasa?

—No sé.

—Dos mil pesetas.

## COSAS DE HOY

—Hace días que la amo a usted en silencio.

—¡Ah! ¿Es usted taxista?

## ACTUALIDAD

—¿Ya acabó la guerra en Hungría?

—Sí; allí ya no queda «nada».

# Cine ATLANTIDA



Un drama en el que palpita el realismo de la vida y se inmortaliza el poder del amor

La luz brilló dos veces

HOY MARTES, 7'15 y 10'15 ESTRENO